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9月29日，中國女排在大阪再次捧起了世界盃冠軍獎盃。回首這次比賽經歷，
朱婷覺得挺「難忘」，也直言個人感覺這
次奪冠比4年前更輕鬆。「因為那一次有
運動員有傷病，每個人的心態也都不一
樣。這一次對我來說是比較順的一次比
賽，每場比賽消耗體力會比較少，每個隊
友的狀態都特別好，所以我打得很輕
鬆。」朱婷坦言，這次的冠軍是中國隊拚
盡實力拿到的，實至名歸。明年的東京奧
運會，中國隊可能會遇到更多的挑戰，同
時中國隊也有繼續提升的空間。
在上個奧運周期，朱婷隨隊奪得了世界
盃和奧運會冠軍，而這次是她首次以隊長
身份率隊贏得「三大賽」冠軍。再次收穫
MVP大獎的朱婷不僅是中國隊技戰術的核
心，更是精神上的領袖。「我們這幫運動
員年齡相近，很多事情就不太需要我這個
隊長去多說什麼。但遇到困難的時候，我
應該多說或者多承擔一些東西，這也是我
作為隊長需要做的，也是我要向郎導多學
習的。」
在世界盃上，有一個鏡頭令球迷印象深
刻，朱婷在一次得分之後，「怒吼」了隊
友龔翔宇。對此朱婷解釋說：「好多球迷
說我吼龔翔宇，我覺得不管是在困難或者
是特別順的時候，那種狀態要出來。其實
要的不是你得多少分，只是如果臉上沒有
表情，或者說你沒有真正地去釋放或者帶
動隊友的話，我覺得是會影響到隊友
的。」
朱婷與隊友的交流不僅僅局限在場上。世
界盃頒獎典禮中，丁霞被評為最佳二傳，她
隨即與朱婷來了個大大的擁抱。朱婷在採訪
中也道出了她和丁霞以及姚迪交流的小故
事。「我們賽前有準備會，就是把自己有所
顧慮的東西說出來，讓教練明白，讓隊友明
白。因為之前的比賽，基本上調整攻都是我
的嘛。我就用開玩笑的方式去提醒她，說丁
霞麻煩你，在比賽中好球多給我一些。每一
次我全是調整球，我也很難。我說你看你分
配朱婷又得分了，對你也是有幫助對不對。
後來丁霞就（開玩笑）說，到位給你，不到
位給你，全場朱婷一點攻。」
玩笑歸玩笑，朱婷真心替榮獲最佳二傳
的丁霞開心，稱讚她心態比以前更穩，這
次比賽基本沒有什麼波動。
這次世界盃之所以讓朱婷難忘，還有個
重要原因在於回國後的第二天，也就是國
慶節當天，中國女排姑娘們掛着金牌參加
了慶祝中華人民共和國成立70周年慶典，
這讓見慣了大場面的朱婷直呼「超震
撼」。
「路邊的戰士在喊中國女排世界第一，

然後我們也喊，就說你們最
帥，我們在現場看天上的飛
機，還通過手機看閱兵直
播，（感受）完全不一
樣……那天起得特別早，但
是一直到中午都沒覺得
累。」
10 月 1 日那天，朱婷很
忙。除了上午的慶典活動，
她還在下午正式宣佈自己加
盟天津渤海銀行女排。
朱婷表示，在天津隊有姚

迪、李盈瑩、王媛媛等國家
隊的隊友，還有袁靈犀、于
飛、包壯等國家隊的教練，
感覺「像一個小國家隊」。
她之所以選擇天津隊，也跟
球隊的冠軍底蘊有關。「天
津隊有冠軍底蘊，我想體驗
球隊的訓練方法。而且我和
李盈瑩她們長期在一塊訓
練，默契是有的。大家相互
配合會更熟練，這個對國家
隊也是有好處的。」
在朱婷加盟之後，天津渤

海銀行女排的奪冠呼聲很
高。而朱婷表示，感謝外界對天津隊的肯
定，但比賽還要看球隊的臨場狀態。「誰
也不知道會有什麼變數，因為運動員還是
要看臨場的競技狀態，由競技狀態來決
定，對吧？」

國家利益高於一切
在土耳其打球的三年，高質量的比賽讓
朱婷進步明顯。她認為，高水平的聯賽對
球員是一種更好的磨礪。「在土耳其打
球，不僅比賽多，而且重要比賽也多。土
耳其聯賽、歐冠加上土耳其盃，都要打準
決賽和決賽。這種比賽多的話，對球員會
有更多的幫助，比如經驗的積累和臨場應
變能力的提高等等。」
除了技術上的日臻成熟，朱婷表示海外

的打球經歷，讓自己的眼界更加開闊，這
一點讓她終身受用。「看得更多，眼裡會
更有神，這是我最直觀的感受。不像當時
出去時候眼裡看什麼都很好奇，這個是對
一個人，不管現在或以後都是一個很大的
幫助。」
朱婷坦言，如果有機會，自己將來還會
選擇去國外打球，但東京奧運會將在明年
打響，國家利益高於一切。「國外聯賽的
周期會比較長，這樣留給國家隊磨合的時
間會比較短，所以說我就回到國內，靜下
心來，備戰東京奧運會。」 ■新華社

結束了在土耳其瓦基弗銀行的3年「留洋」生涯，以隊長

身份率領中國女排衛冕世界盃冠軍，朱婷回到內地的排球聯

賽，開啟了職業生涯新征程。在接受專訪時，朱婷透露了她

和丁霞世界盃深情擁抱背後的「小秘密」，坦言留洋生涯讓

她眼裡更「有神」。

香港文匯報訊（記者馮雷河南
報道）河南銀鴿投資隊（下簡稱
「河南隊」）日前在主場許昌職
業技術學院體育館對陣天津渤海
銀行隊（下簡稱「天津隊」），
上演一場精彩紛呈的比賽。身披
天津女排「戰袍」的中國女排隊
長、河南姑娘朱婷率天津女排以
3︰0「零封」河南女排。
昨晚的許昌職業技術學院體育

館，5000多個座位是座無虛席。
首局比賽，朱婷幫助天津隊建立
起優勢拿下7分，天津隊以25：
19領先；第二局，朱婷被換下，
天津隊的李盈瑩上來強攻得手，
天津隊以25︰17再勝一局；第三
局，天津隊最終以25：18取勝，
提前一輪晉級八強。
此番朱婷再度回到家鄉，河南老

鄉給予這位河南姑娘最大的支持，
儘管代表的是天津女排，朱婷每一
次得分都得到家鄉球迷的熱情追

捧，以至於天津女排彷彿是在主場
打比賽。拿下7分後，朱婷被替換
下場，一直坐在替補席上。
在此前的比賽中全部告負，河

南女排已無緣本賽季女排超級聯
賽八強。在賽後舉行的新聞發佈
會上，河南女排主教練焦帥說，
這是一場高質量的比賽，雙方打
出應有的技戰術。河南隊是一支
年輕的球隊，但面對曾11次問鼎

全國聯賽冠軍的天津隊，敢打敢
拚，不畏強手，賽出了水平、賽
出了風格、賽出了精神。他對隊
員的整體表現「非常滿意」。
朱婷並未出席今次新聞發佈

會。天津隊主教練陳友泉說：
「這場比賽其實也暴露了天津隊
的一些弱點和不足，下一步我們
會好好總結，穩紮穩打，爭取取
得更好的成績。」

朱婷率天津「零封」河南

香港文匯報訊（記者 夏微 上海報
道）日前，前羽毛球世界冠軍、共計
116周霸佔女單世界第一位置的著名女
將王儀涵攜手匯豐保險在滬上共同「開
班」——「LET'S PLAY 羽毛球教
室」，以此推廣羽毛球文化。據悉，今
年首次「開班」的羽毛球教室，日後或
將再度登陸申城。
作為世界羽聯全球發展合作夥伴，

匯豐致力於助力羽毛球運動在本土乃至
在全球的蓬勃發展。匯豐人壽保險有限
公司首席執行官雷浩然表示，
「LET'S PLAY 羽毛球教室以教學與娛
樂相結合的方式，鼓勵所有參與者投入
和享受羽球運動的樂趣。」
前不久剛剛領證結婚的王儀涵，退

役後的生活卻始終圍繞着羽毛球展開，
從嘗試表演舞台劇，到進入大學校園推
廣羽毛球運動。曾經的世界冠軍如今從
內心想讓國人對羽毛球有更多的認識。
羽毛球教室的活動中，王儀涵親自

向小朋友學員們教學羽毛球的揮拍、接
發球技巧。有了世界冠軍的點撥，小朋
友學員很快掌握了技巧，還獲得了王儀
涵簽名證書，並與王儀涵合影。
而在成人組教學中，王儀涵則在教

學握拍、持球、發球、揮拍、接球、控
制落點的基礎上，加入了感受實戰對打

技巧與打高遠球的體驗環節，王儀涵親自上場對
拉與發球，讓學員們親身感受了與世界冠軍對打
的羽毛球體驗。
去年4月份正式退役後的王儀涵通過一段時間

的自我整理與沉澱，慎重地選擇了教師這一職業
來延續她的羽毛球生涯。王儀涵接受採訪時表
示，非常感謝匯豐保險呈現的LET'S PLAY 羽毛
球教室這項活動，有機會向大眾推廣普及羽毛球
運動，推廣羽毛球文化，她也會繼續努力推廣羽
毛球運動，分享運動精神。

香港文匯報訊（記者夏微上海報道）CBA
常規賽第7輪的激烈較量後，此前遇客場兩連
敗的上海久事男籃日前在主場以99：92戰勝
江蘇肯帝亞男籃。
整場比賽，雙方比分交替上升，分差始終未能
拉開。上海男籃有多次不錯的投籃和罰球機會，
但都未能命中。雖然結果可喜，但主教練李秋平
在賽後直言，球贏得很苦：「今天這場球很艱
苦，前三節我們防得不好，對球的壓迫不夠，一
擋拆就往後推，往後收，我們錯位防守，就漏
人。」李秋平還指出球隊當前存在的大問題：
「我們投射不好，老是猶豫，破聯防不行，投籃
信心解決不了，任何戰術都解決不了。」
而針對網傳球隊在接觸第三外援一事，李秋

平回應稱，目前還在考慮階段，但的確有這個

打算。
此前有消息指，雖然上海男籃在簽下莫泰和
納納利後，一躍成為CBA聯賽新貴土豪俱樂
部，但很快，納納利的競技狀態遭到質疑，有
知名博主稱久事集團內部不滿火箭舊將表現，
重啟三外援的計劃。

CBA上海男籃主場終結連敗

2019-2020賽季中
國女子籃球聯賽
（WCBA）新聞發
佈會昨日在北京舉
行。新賽季聯賽以
「堅持夢想·與愛同
行」為口號，迎來

第18個年頭的WCBA將圍繞焦點比賽，在賽
事直播、商務贊助、公益合作等方面進行全面
升級。
新賽季WCBA聯賽比賽場次預計將達到329

場，全明星周末將於2020年3月21日到22日
舉辦，季後賽於3月26日打響，總決賽於4月
14日展開。新賽季即將步入「18歲成年」的
WCBA聯賽將圍繞揭幕戰、新年大戰、軍粵
大戰、全明星賽、總決賽等焦點比賽，在數字

化、賽事直播、球迷社區、運動裝備、商務贊
助、公益合作等方面進行全面升級。
中國籃球協會主席姚明表示，新賽季WC-
BA聯賽將迎來自己的成年禮，過去17年WC-
BA為國家女籃培養了大批優秀人才，成為中
國女籃立於世界籃壇的重要基石。
「自中國籃協實體化以來，WCBA聯賽發

展平穩有序、亮點突出、傳播內容豐富多彩，
倡導女籃精神的延續和傳承，體現了女籃聯賽
關懷和包容的文化。」姚明表示，未來在鞏固
和發展WCBA聯賽優良成果的基礎上，我們
還要有所突破，要將聯賽提質，要塑造更年輕
更正能量的品牌形象；打造高質量品牌賽事，
創新完善競賽體系；提升球迷、媒體、贊助商
服務和體驗；打造創新性商業運營系統；注重
聯賽文化的塑造、推廣和宣傳。 ■新華社

WCBA第18載將迎來全面升級

香港高爾夫球賽延期舉行
香港文匯報訊（記者楊浩然）「香港高爾夫球公開賽」主辦機構歐洲巡迴賽及賽事共同
認證機構亞洲巡迴賽昨日聯合宣佈，原定於下周11月28日至12月1日於粉嶺香港哥爾夫球
會舉行的「香港高爾夫球公開賽」將會延期。賽會期望賽事可順延至2020年年初舉行。

長 話 短 說
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中國足協昨日發佈《關於各職業俱樂部暫緩
簽署球員合同工作的通知》（以下簡稱「通
知」），要求各職業俱樂部在新政策正式公佈
前，暫緩與國內球員簽署個人工作合約。中國
足協新聞發言人表示，計劃於12月初公佈的新
政將包括限薪等多項政策調整，以促進聯賽穩
定，推動青訓發展，鼓勵優秀年輕球員留洋。
根據通知，各中超、中甲、中乙俱樂部暫緩
與國內球員簽署個人工作合約，包括但不限於
草簽協議、新簽合約和續約合約等。暫緩簽署
個人工作合約的對象為各職業俱樂部一線隊和
預備隊的國內球員。
中國足協正在擬訂「關於進一步推進聯賽發
展的若干意見」，對現有的一些制度和規定作
補充、完善和調整。鋻於該意見計劃於12月初
公佈，中國足協為方便各俱樂部工作平穩開
展，特下發關於暫緩合約簽署的通知。
中國足協新聞發言人稱：「通知限制的是新
合約的簽署，並且新政策會盡快出台，不會對
俱樂部的新轉會窗口造成太多影響。」
根據中國足協相關說明，新政策制訂的原則
是推動各級職業聯賽的健康發展，降低職業聯
賽俱樂部財務負擔，規範薪酬體系、轉會市
場，嚴格監管措施，推進職業俱樂部青訓工作
並保護俱樂部青訓利益。
「新的政策中，限薪是有效降低俱樂部財務
負擔的手段，同時也會在外援政策、歸化球員
政策、球員轉會政策等方面做出調整。更重要
的是，會加強監管和處罰力度，使得政策能夠
落地，俱樂部和球員違規成本大增。」中國足
協新聞發言人說。
同時，中國足協新聞發言人透露，新政策將
會鼓勵優秀年輕球員留洋。「應該向日本學
習，出去闖蕩，足協在政策上會鼓勵俱樂部及
球員。」 ■新華社
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◀朱婷（右）加強
和隊友交流。

新華社

▲朱婷（中）今
季 加 盟 天 津 女
排。 新華社

■朱婷（左）
助天津建立起
優勢。

香港文匯報
記者馮雷攝

■■上海的董瀚麟上海的董瀚麟（（右右））與江蘇的拉杜利察與江蘇的拉杜利察
激烈對抗激烈對抗。。 中新社中新社

■■姚明在發佈會上姚明在發佈會上
致辭致辭。。 新華社新華社

■■王儀涵現王儀涵現
場作教學場作教學。。

大會供圖大會供圖

■■中國足協將公佈限薪新政。 新華社


